





10 juin 2015

PV: poliovirus. PVDc: poliovirus dérivés circulants.



Périodes	Au 10/06/2015		Même o	date 2014	Tota	l 2014	Total 2013
Nombre de cas	PV	PVDc	PV	PVDc	PV	PVDc	PV
Total	27	0	94	17	359	55	416
Pays endémiques	27	0	82	17	340	52	160
Pays non endémiques	0	0	12	0	19	3	256



NIGÉRIA : 0 cas depuis le 24 juillet 2014

Peter Crowley

Depuis 1988

l'UNICEF a

distribué

presque 10

milliards de

doses du

Vaccin Oral

"Le Rotary et l'UNICEF unis pour l'éradication de la Polio"

Peter Crowley est directeur à l'UNICEF en charge de la lutte contre la poliomyélite. Il a été auparavant représentant de l'UNICEF en Afghanistan. Rencontré au Parlement Européen il a accepté d'écrire un article à l'attention des lecteurs de la polionewsletter.

En 1998, l'UNICEF a intégré l'Initiative pour l'éradication mondiale de la poliomyélite où il a pu conjuguer sa très forte présence

internationale et sa mission d'améliorer la vie des enfants avec l'ob-

jectif initié par le Rotary International : parvenir à vacciner chaque enfant contre la poliomyélite et délivrer le monde du poliovirus.

Depuis, l'UNICEF a distribué presque 10 milliards de doses du Vaccin Oral (VPO) contre la Polio, dans plus de 70 pays et a joué un rôle vital auprès de l'Initiative pour l'éradication mondiale de la poliomyélite, en menant une mobilisation sociale et un changement d'attitude sur le terrain.

d'appel d'offres pour 441 millions de doses distribuées sur cinq ans afin de répondre à des besoins croissants à hauteur de 300 000 doses supplémentaires par an.

Le challenge auquel doit faire face l'UNICEF et les différentes

nations en 2015 sera l'introduction du nouveau vaccin VPI à un rythme sans précédent avec plus de 80 pays en une seule année.

Dans les pays où les opérations contre la polio ont été mises en place, le personnel de l'UNICEF chargé de l'approvisionnement a fourni un support technique aux homologues nationaux en gérant le système utilisé pour stocker et distribuer les vaccins dans des conditions les plus favorables, appelé "la chaîne du froid". La circula-

tion du vaccin de l'approvisionneur à l'utilisateur s'opère dans des cargaisons réfrigérées avec un contrôle strict de la température, ce qui est vital pour l'éradication de la polio.

Approvisionnement

L'UNICEF est l'agence internationale leader pour l'acquisition et l'approvisionnement des vaccins mais elle est aussi responsable : de leur achat, dans le cadre de campagnes internationales de vaccination, et de l'établissement d'exigences minimales pour éradiquer la polio dans plus de 70 pays.

L'UNICEF travaille en collaboration avec des gouvernements, des partenaires et des entreprises afin d'assurer que les besoins en vaccination sont anticipés, que ces vaccins sont disponibles, qu'ils sont négociés au meilleur prix et qu'ils répondent aux standards internationaux de qualité et de sécurité. Ensemble, nous nous assurons que l'approvisionnement est satisfaisant pour couvrir les besoins globaux contre la polio, ce qui inclut les épidémies, qui sont dues à la faible couverture d'immunisation, résultant de la faiblesse des systèmes de santé, ou simplement du fait d'une mauvaise gestion. Alors même que nous nous approchons de la phase finale du programme contre la polio, l'éradication du poliovirus exige l'abandon progressif de la vaccination orale contre la polio et l'introduction d'une dose de vaccin polio-inactivé injectable (VPI).

Pour rendre cela possible, l'UNICEF a géré un processus complexe

Mobilisation sociale

L'UNICEF mène également un effort international de communication et de mobilisation sociale, en garantissant que chaque communauté comprend : ce qu'est le traitement de la polio, les avantages de la vaccination et comment ils peuvent s'assurer que leurs enfants sont bien totalement protégés de la polio.



Maintenir la chaîne du froid lors des transports est un impératif absolu pour les succès de l'éradication. Photo UNICEF

Suite de l'article de Peter Crowley en page 3





Document réalisé par Christian Michaud

Coordinateur "EndPolioNow" France et Maghreb Gouverneur 2004-2005 - District 1770 Coordinateur Image du Rotary 2006-2009 France, Andorre et Monaco Prix du Rotary International pour un monde sans polio à partir, d'infos del'OMS, du RI, del'Institut Pasteur, de rotariens, des médias.





Pays	10/06/2015			me date 2014	Total 2014		
	PV	PVDc	PV	PVDc	PV	PVDc	
Pakistan	24	0	75	10	306	22	
Afghanistan	3	205	eh(lémi	28	0	
Nigéria	0	0	3	7	6	30	
Syrie	0	0	1	0	4,11	n an	
Iraq	0	s dep	uzis	plas	2	0	
Ethiopie	0	0	1	0	1	0	
Guinée équat.	0	0	4	0	5	0	
Somalie	0	0	1	0	5	0	
Sud Soudan	0	0	0	0	0	2	
Madagascar	0	0	0	0	0	1	
Cameroun	0	0	3	0	5	0	

Pakistan : des femmes travailleurs de santé vont vers les enfants non vaccinés?

2379 mobilisateurs sociaux soutiennent actuellement les équipes de vaccination contre la polio à travers le Pakistan, 37 pour cent d'entre eux sont des femmes

Une campagne de vaccination de cinq jours va être menée à partir du 18 mai dans des zones où le virus a été détecté dans les eaux usées du district de Rawalpindi (nord du Punjab) dans le but d'atteindre 166 000 enfants. (morocco. shafaqna.com/).

En même temps, le gouvernement du Pendjab a décidé d'administrer le vaccin polio inactivé (IPV) par injection en plus du vaccin antipoliomyélitique oral (VPO)

L'OMS a décidé de réviser ses recommandations en classant les pays en trois catégories:

- Pays exportateurs de poliovirus (Afghanistan et Pakistan).
- 2. Pays où circule le poliovirus sauvage mais non exportateurs de poliovirus (Cameroun+, Nigéria, Somalie).
- Pays où ne circule plus le poliovirus sauvage, mais qui restent vulnérables à la propagation internationale (Ethiopie, Syrie, Israël, Irak et Guinée équatoriale).

En savoir plus 1 en savoir plus 2

Irak - L'Organisation des Nations Unies a lancé, fin mai, une campagne massive de vaccination contre la polio visant 5,7 millions d'enfants de moins de cinq ans, afin de maintenir le statut de pays exempt de poliomyélite. (www.un.org/)

la polio en Afrique Aucun cas de poliomyélite n'a été détecté en Afrique depuis l'été 2014: un bilan

pas encore déterminant, mais très encourageant.

Pour Anuradha Gupta, vice-directrice de Gavi* il n'est pas question de baisser les bras. Selon elle, chacun des quelque 12 milliards de dollars investis contre la polio par les gouvernements et donateurs (dont la Fondation Bill-et-Melinda-Gates

les Rotary Clubs) en

vaut la peine: «Si l'on éradique la polio, entre 40 et 50 milliards de dollars pourraient être économisés au bénéfice : de la productivité mondiale, des familles ainsi que des hôpitaux ayant moins de coûts médicaux à assumer et des enfants ayant un meilleur développement. » D'ici là, la vice-directrice de Gavi ne cesse de le rappeler: «Aussi longtemps qu'il y a sur Terre un seul enfant qui n'est pas protégé contre cette maladie handicapante, chaque enfant est à risque!»

*GAVI Alliance apporte son soutien à l'introduction du vaccin antipoliomyélitique inactivé dans les 73 pays les plus pauvres de la planète . En savoir plus sur le GAVI.

La surveillance est vitale

Être sûr que le poliovirus est parti pour de bon est aussi important que de savoir quand il est présent. Dans les villes et villages du Bangladesh, des réseaux d'enseignants, des chefs religieux et locaux, des étudiants, des médecins, des techniciens de laboratoire et les analystes de données sont à l'affût des enfants atteints de paralysie flasque aiguë (PFA) voir PNL N°21, C'est l'élément majeur de la surveillance d'une éventuelle circulation du poliovirus.

Ce réseau de la surveillance de la poliomyélite au Bangladesh contribue à la détection d'autres maladies.

<u>En savoir plus</u>



Laboratoire national "rougeole et polio" du Bangladesh.

Dr Jamil Mahbuba vérifie si des cas de PFA sont causées par des poliovirus. (GAVI)

Vers l'éradication de La campagne du Pakistan contre les militants islamistes freine une autre menace: la polio.



La campagne de près d'un an de l'armée pakistanaise contre les militants islamistes dans la zone tribale du Nord a ses sceptiques, mais un domaine où les experts disent que son effet a été sans équivoque est dans la lutte contre la polio.

24 cas ont été signalés cette année contre 71 à la même période de l'année dernière. En Octobre, plus de 250 000 enfants ne pouvaient pas être atteints par les équipes de vaccination ; le nombre a chuté à 47.000 en mai.

«Le Pakistan a progressé cette année. l'accessibilité est devenu plus facile», a déclaré Aziz Memon, président du programme du Rotary International Polio-Plus au Pakistan ».

Déclaration écrite sur le soutien de l'UE et le financement pour l'éradication de la poliomyélite

Cette semaine, la «Déclaration écrite sur le soutien de l'UE et le financement pour l'éradication de la poliomyélite» a été signée par une majorité des membres du Parlement européen. Au total, 380 parlementaires européens ont signé la déclaration écrite, qui appelle à l'engagement continu à l'éradication de la polio par la Commission européenne. En savoir plus.

Le Nigéria donne "un coup de collier" pour éradiquer la polio

Comme le premier anniversaire se rapproche sans un cas, les autorités sanitaires sont désireux de poursuivre dans cette voie. En cas de succès, le Nigéria sera retiré de la liste des pays d'endémie.

D'après une vaccinatrice qui fait du porte à porte «Pour l'heure, nous n'avons pas eu à faire face à des résistances de la part des parents. Les gens savent maintenant que le vaccin anti-polio est bénéfique pour leurs enfants, alors que par le passé, les parents insultaient les équipes de vaccination».

Et cela ne s'arrêtait pas aux insultes. En février 2013, des hommes armés ont ouvert le feu sur un centre de vaccination à Kano, tuant neuf employées. » (news24.com/Africa)

Grâce à la convention entre le Rotary et la Fondation Bill et Melinda Gates : si vous donnez 100 € ce sont 300 € qui serviront à l'éradication de la polio.

Pour faire un don

Grâce au groupe Le C onservateur le logo Rotary - End Polio Now voguent sur les mers et les océans



Yannick Bestaven à l'arrivée de la Route du Rhum Après la route du Rhum, le logo Rotary - End Polio Now flotte lors de la Normandy Channel Race et bientôt lors de la transat Jacques Vabre qui s'élancera du Havre le 25 octobre.

A l'occasion de la Normandy Channel Race, Le Conservateur est heureux de réaffirmer son engagement auprès du Rotary!

Le combat contre la polio fut pour nous l'occasion de rencontrer Yannick Bestaven et de vivre cette fabuleuse aventure nautique.



Yannick Bestaven et Pierre Brasseur, brillants deuxièmes de la Normandy Channel Race



Pour faire connaître le Rotary, son action phare l'éradication de la polio, et récolter des fonds, vous pouvez par exemple :

demander une "petite" participation pour PolioPlus (5 €,...). lors de soirées importantes de votre club, de votre district : conférences, passations...

organiser une marche, une course à pied ou en vélo ou simplement porter un T-shirt aux couleurs de Rotary End Polio Now. mettre partout des calicots ou des affiches comme au Mali (RC Bamako Alassane Kanté).



Suite de l'article de Peter Crowley : Le Rotary et l'UNICEF unis pour l'éradication de la Polio

La récente épidémie d'Ebola au Nigeria a été rapidement interrompue parce que la réponse a été rapide et efficacement coordonnée grâce à l'infrastructure et aux capacités mises en place pour l'éradication. Ceci inclut des mécanismes développés à travers notre travail de mobilisation sociale contre la polio : échanges rapides de données et de savoir-faire, SMS pour les tranches de population réceptives aux messages électroniques, mais aussi par l'engagement de décideurs religieux s'engageant contre la polio et construisant une relation de confiance.

Dans les trois derniers pays où la polio est endémique (Afghanistan, Pakistan et Nigéria), l'acceptation de la vaccination n'a été jamais été aussi élevée. Dans la dernière ligne droite de la lutte contre la polio, nous avons redoublé d'efforts et nous avons

concentré nos investissements dans trois voies critiques:

- Outrepasser les barrières sociales pour la vaccination des enfants dans les zones accessibles
- Trouver une façon de promouvoir et d'accroître la couverture des campagnes de vaccination dans les zones inaccessibles et non-sécurisées
- 3. Communiquer rapidement et de façon effective à propos des épidémies

Au cœur des efforts de communication de l'UNICEF, il y a une approche basée sur l'utilisation de données statistiques élaborées en partenariat avec l'Université d'Harvard, passant par une surveillance indépendante, une recherche qualitative et d'autres sources d'informations pour tenir une information locale, adaptées à une stratégie de communication. Tout le travail est effectué dans le but de faciliter les taches des travailleurs sociaux, dont le succès est la clé de l'éradication de la polio.

Dans les zones accessibles, les efforts de l'UNICEF visent à assurer que l'information et les services atteignent chaque enfant, pas seulement à la porte de leur maison, mais là où il peut être lors des campagnes de vaccination : en train de jouer à l'extérieur, sur le marché, ou en voyage avec les parents. Dans les zones inacces-

sibles ou dont la sécurité est affectée, l'UNICEF renforce les demandes et la confiance propre aux services de vaccination. Dans ces lieux difficiles et parfois dangereux, l'UNICEF participe à la communication des risques qu'entraînent la po-



lio et des autres maladies préventives, et instaure la confiance dans les systèmes de santé locaux. Dans les zones à risques élevés, les vac-

cinations orales contre la polio et les "unidoses" de vaccin polio inactivé sont associées, avec d'autres services de santé, telles que la réhydratation par eau salée, la fourniture de savon et d'eau potable.

Terminer le "JOB"

Les pathologies comme la polio ne sont pas isolées d'autres problématiques économiques ou sanitaires. Quand les enfants ne bénéficient pas d'un égal accès aux soins à cause de ce qu'ils sont, de l'endroit où ils vivent, du fait des barrières que constituent les

préjugés, ou des conflits géopolitiques, la progression de nations entières est freinée, voire inversée.

Pour ces raisons l'UNICEF – comme le Rotary International – n'arrêteront pas de travailler jusqu'à ce que chaque enfant vive dans un monde libéré de la polio.

Peter Crowley, responsable UNICEF de la lutte contre la polio.

Cliquez pour télécharger les polionewsletters précédentes										
Lire N°21 septembre 2013	Lire N°22 octobre 2013	Lire N°23 novembre 2013	Lire N°24 décembre 2013	Lire N°25 janvier 2014	Lire N°26 février 2014	Lire N°27 mars 2014	Lire N°28 avril 2014	Lire N°29 mai 2014	Lire N°30 juin 2014	
Lire N°31 juillet-aout 2014	Lire N°32 Septembre 2014	Lire N°33 Octobre 2014	Lire N°34 Novembre 2014	Lire N°35 5/01/2015	Lire N°36 8/02/2015	Lire N°37 5/03/2015	Lire N°38 3/04/2015	Lire N°39 9/05/2015		

L'UNICEF et le

Rotary International

travailleront jusqu'à

ce que chaque

enfant vive dans un

monde sans polio.